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SINOPSE DE REUNIÃO  

 

 

“Reunião do Grupo de Trabalho para inclusão do Jovem (GT Juventude)” 
 

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ nº 145/2023, de 06 de outubro de 2023 

Data: 18/10/2023 

Hora: 10h 
Local: Videoconferência (plataforma JitsiMeet) 

Presentes:  
 

Membros: Thaís Lopes (Instituto Albatroz); Irene Mello (ALA). 

 

Convidados: Raquel Trevizam (Secretária Executiva - CILSJ); Samara Miranda (Assistente 

Administrativa - CILSJ); Aline Ribeiro (Analista Técnica - CILSJ); Leonardo Nascimento 

(Analista Técnico - CILSJ); Thaisa Azevedo (Assessoria de Comunicação - CILSJ); Eduardo 

Pimenta (Presidente do CBHLSJ); Leandro Coutinho (membro CBHLSJ); Marley Brasil (NEA-

BC). 

Pauta:  

 

1. Aprovação de sinopse de reunião anterior (31/05/2023); 

2. Discussões e definições para o II Fórum da Juventude Pelas Águas da Bacia 

Hidrográfica Lagos São João - 2024 (modalidade do evento, duração, local, número de 

pessoas, temas, etc); 

3. Assuntos Gerais. 

Resumo:  

 

A Sra. Thaís Lopes iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e realizando a leitura dos 

pontos de pauta. Prosseguiu-se para a Aprovação de sinopse de reunião anterior 

(31/05/2023), sendo a mesma adiada para a próxima reunião devido à falta de quórum. Dessa 

forma, seguiu-se para as Discussões e definições para o II Fórum da Juventude Pelas Águas 

da Bacia Hidrográfica Lagos São João - 2024 (modalidade do evento, duração, local, 

número de pessoas, temas, etc), que devido à ausência de quórum, ficou acordado entre os 

presentes que as discussões sobre o II Fórum seriam realizadas novamente na próxima reunião 

da CTEACOM prevista para o dia 24 de outubro de 2023. Após, o Sr. Leonardo Nascimento 

iniciou realizando um breve histórico sobre o I Fórum realizado em 2022 e relatando sobre a 

pesquisa de satisfação dos participantes, onde apresentou os resultados das avaliações de 

satisfação, bem como fotos e informações sobre a logística do mesmo, tendo como base o 

relatório elaborado pela Sra. Samara Miranda. Em seguida, o Sr. Leonardo Nascimento 

finalizou a sua apresentação com um panorama do que havia sido realizado no I Fórum e o que 

poderia ser aprimorado no próximo evento, deu continuidade citando alguns pontos positivos, 

sendo eles a importância do tema, boa organização e a palestra sobre a Bacia Hidrográfica 

ministrada pela Sra. Dalva Mansur e alguns pontos negativos, como a disposição do tempo e o 

espaço. Continuou, comentando algumas das sugestões de melhorias provenientes das referidas 

avaliações, como por exemplo, a otimização do tempo das atividades, maior integração entre os 

grupos, local do evento, comentou que o local poderia ser em uma Instituição de Ensino 

diferente do ano passado. Logo após, o Sr. Leonardo Nascimento explanou sobre a necessidade 
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da discussão e definição dos tópicos elencados pelo CILSJ para o II Fórum, sendo eles o tema 

que seria abordado, o objetivo principal, o público alvo, o local, entre outros, explicou que 

apenas após essas definições seria possível elaborar uma pesquisa de mercado e respectivo 

escopo para contratação e execução dos serviços necessários como, por exemplo, o transporte, 

alimentação, equipamentos de som, materiais e brindes. O Sr. Leonardo Nascimento 

complementou informando que a proposta inicial do CILSJ seria de que o próximo Fórum 

tivesse um cunho científico, o que fomentaria a participação de estudantes de Graduação, Pós-

graduação, Curso Técnico em Meio Ambiente e ou que estivessem realizando trabalhos 

acadêmicos correlacionados ao tema definido. Por fim, esclareceu que dessa maneira seria 

possível aumentar o engajamento de novos jovens ao CBHLSJ e ao mesmo tempo resgatar os 

jovens que haviam participado do I Fórum, gerando uma integração entre os mesmos. Em 

seguida, a Sra. Thaís Lopes agradeceu pelas informações prestadas e reforçou a importância do 

engajamento de novos jovens ao CBHLSJ, entretanto, quanto à proposta de que o II Fórum 

tivesse um cunho “mais científico”, relatou uma preocupação de que o mesmo poderia acabar se 

tornando um Fórum “elitizado”, considerando que nem todos os jovens possuíam acesso a esse 

tipo de informação. Acrescentou sugerindo que o evento poderia ser divido em momentos 

diferentes, onde fosse possível abordar tanto assuntos científicos quanto outros assuntos dentro 

da temática definida, proporcionando momentos de discussões e trocas também entre os jovens 

ainda no Ensino Fundamental e Médio. Em resposta o Sr. Leonardo Nascimento complementou 

que a proposição não seria restringir e realizar um Fórum apenas científico, mas que o intuito 

seria de trazer novas contribuições para o CBHLSJ e gerar uma integração entre os estudantes 

que estariam produzindo e realizando trabalhos em áreas afins com os jovens ainda em 

formação. Quanto à dinâmica do evento, o Sr. Leandro Coutinho sugeriu que um dos membros 

do CBHLSJ realizasse uma apresentação no II Fórum, comentou, inclusive, que poderia ser 

realizada uma apresentação para cada Sub-bacia. Com relação à definição da temática que seria 

abordada no evento, o Sr. Leonardo Nascimento informou que havia consultado a equipe do 

CBHMO, já que o último fórum havia sido realizado recentemente e que, inclusive, foi 

realizado dentro de uma Unidade de Conservação, com trilha interpretativa, palestras e 

dinâmica de grupos. O Sr. Leonardo Nascimento explanou que as temáticas sugeridas pelo 

CILSJ para o II Fórum do CBHLSJ seriam a “Gestão de Unidade de Conservação e Melhoria 

da Qualidade da Água”, “Gerenciamento Costeiro” e “Saneamento Básico”. Sobre a temática, a 

Sra. Thaís Lopes propôs que fosse realizada uma pesquisa por meio de um Formulário de 

Pesquisa para o levantamento dos temas citados anteriormente junto aos jovens participantes do 

último Fórum, sendo a referida proposta acatada pelos presentes. Com relação ao serviço de 

transporte, a Sra. Thaís Lopes recordou que no evento passado alunos residentes de municípios 

mais distantes haviam chegado mais cedo e retornado mais tarde para as suas residências. Em 

resposta o Sr. Leonardo Nascimento esclareceu que haviam contratado à época 2 (dois) micro-

ônibus para o transporte e que algumas prefeituras haviam cedido transporte próprio, no 

entanto, sugeriu que para os municípios mais distantes, como Casimiro de Abreu e Rio das 

Ostras, poderia ser adotada uma logística por proximidade e ou região, evitando assim o 

problema mencionado. O Sr. Eduardo Pimenta corroborou reforçando sobre a importância de 

uma avaliação criteriosa quanto à definição do local, da logística e do transporte para o próximo 

evento. Em resposta, o Sr. Leonardo Nascimento esclareceu que seria realizada uma cotação de 

preço para o serviço de transporte e que seria considerada essa questão da melhoria na logística. 

Com relação ao local do evento, a Sra. Thaís Lopes comentou que haviam escolhido o 

município de Cabo Frio para o I Fórum pela parceria, pela estrutura física e pela localização 

centralizada. Em sequência, o Sr. Leonardo Nascimento apontou como sugestão para o próximo 

Fórum a utilização das estruturas da Universidade Veiga de Almeida (UVA) e/ou da Sede da 

Reserva Biológica União em Rio das Ostras, caso a temática escolhida fosse relacionada à 
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Unidade de Conservação, já que a estrutura era ampla e continha refeitório, auditório e 

banheiros. Sobre o número de participantes, o Sr. Leonardo Nascimento informou que no 

último evento o número foi de 120 (cento e vinte) participantes, em resposta a Sra. Thaís Lopes 

corroborou que esse número seria adequado também para o II Fórum. Avançou-se então para a 

definição dos brindes, onde a Sra. Thaís Lopes sugeriu os seguintes: copo, camisa, sacola, 

caderno e caneta, sendo aprovada pelos presentes. Em assuntos gerais, não havendo mais 

assuntos a serem tratados, a Sra. Thaís Lopes agradeceu a participação de todos e encerrou a 

reunião.        
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 THAÍS CÂNDIDO LOPES 

Coordenadora do GT Juventude 
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